

Mondial de football Dieu sur la touche ?

Et si le Mondial de Football 2006 en Allemagne donnait à Dieu l'occasion de disputer (et de remporter !) des matchs décisifs ?

PAR AMÉLIE DE MENOU

DIEU EST-IL SPORTIF ? À CONSIDÉRER L'ÉTENDUE de sa charge, nous répondons oui sans hésiter ! Mais est-il présent dans les stades ? Seuls la foi et le témoignage de certains sportifs nous permettent de l'affirmer. Comment oublier l'explosion de joie du tennisman américain Michaël Chang, remerciant Dieu en 1989 pour sa victoire en final du tournoi de Roland Garros ? Et

nul n'ignore que l'occupation dominicale favorite de sa consœur Mary Pierce est... de se rendre à l'Église pour la messe !

Quand il s'agit de football, le tableau s'assombrit. Car depuis quelques années, ce sport est entaché de scandales en tous genres, sur fond de pot-de-vin et d'hooliganisme.

À l'approche du Mondial de juin

2006 en Allemagne, une polémique a même fait son apparition à propos de l'acheminement, en marge de l'événement, de 40 000 femmes en provenance d'Europe centrale et orientale, à des fins de prostitution. Les associations féministes hurlent au scandale tandis que les milieux chrétiens se mobilisent... De nombreuses pétitions ont déjà été lancées sur Internet (voir encadré) pour dénoncer ce « commerce humain » qui semble pourtant si incompatible avec l'esprit sportif et convivial véhiculé par un tel événement.

Droit au but...

Lorsqu'il était capitaine de la Bundesliga, Jorginho offrait, avant chaque match, une Bible au capitaine de l'équipe adverse. René Müller, le gardien de but du club de Dresde a lu et est devenu chrétien !

« J'ai découvert la foi au contact du brésilien Edmilson à l'Olympique Lyonnais. Depuis je demande régulièrement à Dieu de me permettre de grandir en lui, qu'il efface ce qui n'est pas correct en moi et me remplisse de son Esprit. »

JEAN-MARC CHANELET (ANCIEN JOUEUR DE L'O. L.)

« Jésus est mon seul modèle. Si je devais choisir entre Jésus et une carrière de footballeur professionnel, j'opterais pour lui sans hésiter. »

LOUIS CRAYTON, GARDIEN DE BUT DU FC BÂLE

« Sur mes autographes, j'écris volontiers un verset de la Bible 'à quoi sert-il à un homme de gagner le monde s'il perd son âme ?' (Matthieu 16, 26) »

PAULO SERGIO (ANCIEN JOUEUR DU FC BÂLE ET ÉQUIPE BRÉSILIENNE DU MONDIAL 1994)

« Mes titres disparaîtront. Par contre la Parole de Dieu ne passera pas. Jésus a la première place dans ma vie et c'est bien plus important. »

ZÉ ROBERTO, JOUEUR DU BAYERN DE MUNICH ET DE LA SELEÇÃO

(Source : 1/4 d'heure pour Jésus, cours Alpha).

Une occasion de parler de Jésus

Plus d'un million de visiteurs sont attendus dans les villes où auront lieu les matchs (Berlin, Stuttgart, Munich, Francfort etc.) et, outre l'urgence de répondre et de contrer ce trafic, l'appel à évangéliser les foules supportrices se fait aussi entendre.

« La coupe du monde doit être une occasion à ne pas laisser passer pour parler de Jésus », déclare le joueur de football brésilien

Jorginho (Jorge de Amorim Campos) qui commentera l'événement pour une chaîne de télévision brésilienne depuis les studios de « Kickoff 2006 ».

Regroupant une soixantaine d'organisations chrétiennes, le réseau de coordination « Kickoff 2006 » a justement pour but de... parler de Jésus! Afin de faire de l'événement sportif international une manifestation festive et chaleureuse, ce collectif a déjà distribué plus de 14 000 brochures. On est loin de l'accueil à grands renforts de prostitution.

Il faut se rendre à l'évidence, à partir du 9 juin il faudra user de tactiques et de stratégies pour parvenir à attirer l'attention des supporters, du plus féru au plus amateur, sur plus grand que le terrain de foot, à savoir Dieu.

Et pourtant, les joueurs ne se signent-ils pas souvent avant d'entrer sur le terrain? Ne regardent-ils pas le ciel après avoir marqué un but? L'équipe du Brésil, si fameuse et toujours favorite, ne prend-elle pas le temps de prier sur le terrain avant que ne siffle le coup d'envoi du match? Car Dieu est présent... Et il nous appelle à le faire remarquer plus particulièrement à tous ceux qui ne voient pas plus loin que le bout du ballon rond.

Alors, avant de s'exclamer « la coupe est pleine! » et de boycotter ce qui pourrait bien devenir, à l'instar de 1998, un mouvement fraternel et convivial, soyons sports: acceptons Jésus, douzième joueur de l'équipe, ne l'oublions pas sur le banc des remplaçants! ▀

L'ESPRIT SOUFFLERA SUR LES JMJ

« Vous allez recevoir une force, celle de l'Esprit Saint qui descendra sur vous. Vous serez alors mes témoins. » (Ac 1, 8). Tel sera le thème des Journées mondiales de la jeunesse de 2008. Elles se dérouleront du 15 au 20 juillet à Sydney, en Australie. Le thème des JMJ 2007 a aussi été annoncé: « Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés. » Elles seront célébrées dans chaque diocèse.

LE RETOUR DE JUDAS...

Un manuscrit sur papyrus datant du III^e ou du début du IV^e siècle a été publié partiellement en anglais par la revue américaine *National Geographic Society*. Signé Judas, cet « évangile » présente ce dernier comme l'apôtre bien-aimé de Jésus, dont la trahison aurait été acceptée et demandée par ce dernier. Ce texte, écrit par un membre de la secte des canaïtes, était connu de saint Irénée, premier évêque de Lyon, qui en parle dans son

traité *Contre les hérésies* en dénonçant le caractère hérétique de cet évangile inspiré par le gnosticisme. Le texte a été condamné par l'Église: Judas fait réfléchir au « mystère obscur du refus » de l'amour, précise Benoît XVI. « L'amour du Seigneur ne connaît pas de limites, mais l'homme peut y mettre une limite. »

UNE ÉGLISE EN STAGNATION

L'influence de l'Église dans le monde est en stagnation. C'est ce que révèlent les statistiques officielles publiées par le Vatican. Les chiffres de 2004 sont mis en comparaison avec ceux de 1978. Dans cette fourchette de 26 ans, le Vatican a recensé une augmentation des baptêmes de 45 % (peu significative puisque la population mondiale a connu une croissance du même ordre). Par ailleurs, on compte un fléchissement du nombre de prêtres dans le monde: -3,5% et particulièrement en Europe (-10%). ▀

À PROPOS DE LA PROSTITUTION...

L'Association Femina Europa soutient la pétition lancée par la Coalition internationale contre la traite de femmes (CATWE-<http://catwepetition.ouvaton.org>) et contre l'organisation de la prostitution en marge de la Coupe du monde qui aura lieu en Allemagne du 9 juin au 9 juillet 2006. En effet, un gigantesque trafic de femmes est annoncé dans ce pays où l'industrie du sexe est légalisée depuis 2002 (cf. l'article ci-contre). Un complexe géant a même été construit à proximité du stade de Berlin. Combien de jeunes femmes vulnérables, attirées par des promesses de travail, seront exploitées et forcées à la prostitution par des trafiquants du sexe peu scrupuleux de leur dignité?

Ce trafic est contraire aux textes signés par la majorité des pays participant au Mondial: la convention de l'ONU du 2 décembre 1949 pour la répression de la traite des êtres humains et l'exploitation de la prostitution; la convention du Conseil de l'Europe sur la lutte contre la traite des êtres humains du 16 mai 2005; la Charte européenne des droits fondamentaux, qui sans être un texte constitutionnel, n'en reste pas moins une référence en matière de droits de l'homme.

En plus d'une campagne de prévention, il faut que les responsables politiques et associatifs créent les conditions pour que les femmes n'aient pas à choisir entre la misère et « l'eldorado de la prostitution ». Femina Europa présentera à la commission des Droits de la femme du Parlement européen des propositions concrètes pour que les femmes vivent librement dans la dignité: formation professionnelle, accès au travail et lien avec la vie familiale...

ÉLIZABETH MONTFORT, PRÉSIDENTE DE FEMINA EUROPA

Femina Europa a pour objectif la promotion de la femme dans ses spécificités de « femme, d'épouse et de mère » auprès des instances publiques (nationale, européenne et internationale).